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Procès-verbal du conseil d’établissement 

De la 4e rencontre ordinaire tenue en présentiel 
au salon du personnel 
le 19 avril 2023 à 19 h 

 
1. Ouverture, présences et quorum 

Nathalie Lapointe ‐ Directrice  X 
Marie‐Claude Chaumont – Parent 
Représentante comité de parents 

X 

Sylvie Trudel – Directrice adjointe  X  Geneviève Gauthier – Parent  X 

Sophie Bourget ‐ Enseignante  X  Mélodie Benoît – Parent  X 

Chantale Ricard ‐ Enseignante    Céline Boisvert – Parent  X 

Geneviève Amiot ‐ Enseignante  X  Amira Benhaj – Parent   

Martin Bélisle‐Maheux ‐ Enseignant  X  Fatima Darid – Parent   X 

Linda Rouleau ‐ Personnel de soutien  X  Isabelle Duguay – Parent  X 

Mélanie Girard – Personnel de soutien  X  Sandrine Kamako – Parent Substitut   

Martine Jolin – Personnel de soutien  X 
Anna Guarnieri  

Membre de la communauté 
 

 
 

1.1 Secrétaire de la réunion  

Mme Linda Rouleau est désignée secrétaire de la réunion. 
 

2. Parole au public 

Aucune parole au public. 
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Mme Isabelle Duguay d’adopter l’ordre du jour tel que proposé.  

CÉ.MST.22‐23/36                                                                                          Adopté à l’unanimité 

 
 
4. Adoption et suivi du procès‐verbal du 22 mars 2023 

 

5. Projet éducatif 

Mme Nathalie  Lapointe présente  les  sondages qui ont  été  complétés par  les parents  et 
élèves et explique les résultats obtenus. Les élèves devaient répondre à un sondage sur leur 
sentiment de sécurité à l’école. Ceux‐ci disent se sentir en sécurité à l’école mais semblent 
éprouver plus d’anxiété dans les zones très achalandées, bruyantes (ex : atrium, extérieur, 
vestiaire,  toilette, etc.). Les parents quant à eux devaient compléter un sondage sur  leur 
satisfaction en lien avec la communication école‐parents (journal, courriel, communication 
enseignant‐parent, etc.). Sur 273 répondants, le taux de satisfaction était de l’ordre de 95%. 
Le comité du projet éducatif utilisera  les données de ces sondages pour  finaliser  le bilan 
2019‐2023 du projet éducatif et  les données vulnérables  seront utilisées pour établir  les 
priorités et objectifs pour le futur projet éducatif 2023‐2027. 
 

6. Règles de fonctionnement du service de garde pour 2023‐2024 

Mme Nathalie Lapointe présente et commente les nouvelles règles de fonctionnement du 
service  de  garde  pour  2023‐2024  en  conformité  avec  les  nouveaux  règlements  du 
gouvernement et du CSSMI. Ces nouvelles règles se conforment également aux politiques 
SEJ‐08  et  SEJ‐018  qui  ont  été  votées  par  le  conseil  d’administration  au  printemps.  Elle 
explique que  le service des dîneurs fait maintenant partie  intégrante du service de garde 
pour les ratios éducatrices/élèves et que les tarifs ont été calculés et déterminés dans cette 
optique. Mme Lapointe informe les membres que des statistiques ont été faites sur plusieurs 
jours pour connaître  l’impact qu’une  réduction d’horaire aura  sur  les utilisateurs afin de 
respecter un 5 heures d’utilisation maximum en  journée régulière et un maximum de 10 
heures en journée pédagogique. Pour affecter le moins d’utilisateurs possibles, l’horaire du 
service de garde a donc été retranché de 15 minutes matin et soir pour se conformer aux 
nouveaux  règlements  du  gouvernement. Mme  Lapointe mentionne  qu’un  courriel  sera 
envoyé  aux  parents  pour  expliquer  les  changements,  les  aviser  de  la  procédure  pour 
l’inscription au service de garde et du nouvel horaire qui entrera en vigueur à la prochaine 
rentrée.    

Il est proposé par Mme Mélanie Girard d’adopter le procès‐verbal du 22 mars 2023. 

 CÉ.MST.22‐23/37                                                                                              Adopté à l’unanimité 
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S’ensuit  des  échanges  entre  les membres  du  conseil  qui mentionnent  leurs  inquiétudes 
quant aux bris de service possibles.  

  
7. Tarification du service de garde 

Mme Nathalie Lapointe présente et explique  les nouveaux  tarifs du service de garde qui 
entreront en vigueur pour l’année 2023‐2024, en conformité avec les nouveaux règlements 
du gouvernement et du CSSMI. Elle explique que la tarification prévoit un plan d’atténuation 
de l’impact financier sur les parents de l’ordre de 40% pour 2023‐2024 et de 20% pour 2024‐
2025. S’ensuit des échanges avec  les parents qui mentionnent  leurs  inquiétudes quant à 
l’augmentation  des  tarifs.  Mme  Marie‐Claude  Chaumont  tient  à  mentionner  qu’elle 
maintient une opinion dissidente quant à la nouvelle tarification proposée. Mme Lapointe 
explique que ces nouvelles règles et tarifs sont conformes aux politiques SEJ‐08 et SEJ‐018 
qui ont été votées par le conseil d’administration au printemps et en respect des nouvelles 
normes gouvernementales et du CSSMI. 

   

8. Information / questions 

8.1 Personnel de l’école 

Monsieur Martin Bélisle‐Maheux parle du mois de l’activité physique qui se déroulera 
en mai et des activités qui auront lieu dont le retour des cubes énergie Pierre Lavoie, 
les récréations prolongées, la corde à sauter 15 minutes par semaine par classe et les 
courses  compétitives 400 m et 800 m.  Il mentionne que  la  corde  à  sauter  semble 
regagner en popularité auprès des élèves.  
 
Mme Sophie Bourget nous parle du club de course pour les 5e et 6e année qui a lieu 
sur l’heure du midi où on vise un 4 km. Mme Bourget nous parle également des élèves 
qui participeront au concours de science et qui se mériteront un dîner au restaurant 
pour les féliciter.  

   

Il est proposé par Mme Mélanie Girard d’adopter les règles de fonctionnement du service de 
garde pour 2023‐2024.  

CÉ.MST.22‐23/38                                                                                               Adopté à la majorité 

Il est proposé par Mme Sophie Bourget d’adopter  la  tarification du service de garde pour 
2023‐2024. 

CÉ.MST.22‐23/39                                                                                               Adopté à la majorité 
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8.2 Direction 

Mme Lapointe annonce qu’une journée d’accueil des futurs élèves du préscolaire aura 
lieu  le  9  juin  prochain.  Les  parents  seront  avisés  par  courriel  des  détails  et  du 
déroulement de cette journée. 
 

 
8.3 Présidente 

Mme Fatima Darid remercie le comité du projet éducatif pour les sondages qui ont été 
effectués  auprès  des  élèves  et  des  parents  et  présente  aux membres  une  affiche 
qu’elle  a  créée  pour  promouvoir  le  site  Colle‐à‐Moi  qui  vend  des  étiquettes 
autocollantes  personnalisées  en  donnant  une  rétribution  de  15%  sur  les  ventes 
effectuées à l’école Marie‐Soleil‐Tougas.  
 
 

8.4 OPP 

Mme  Sylvie  Trudel  nous  mentionne  que,  suite  à  un  abonnement  école,  deux 
conférences‐web gratuites en  ligne sont disponibles  jusqu'à  la fin du mois d'août et 
offertes exclusivement aux parents et au personnel de  l'école Marie‐Soleil‐Tougas. 
L'OPP est à l'origine de ce beau projet et un courriel d’information sera envoyé dans 
les prochains jours au personnel ainsi qu’aux parents de l’école. 

 

9. Varia 

9.1 La sécurité aux abords de l’école 

Mme Lapointe fait un retour sur les suivis qui sont faits avec la conseillère municipale 
Mme Guarniari concernant  la sécurité aux abords de  l’école et sur  les propositions 
discutées au dernier conseil d’établissement en mars. Tous semblent vouloir que les 
mesures soient mises en place pour la prochaine rentrée scolaire. Mme Trudel et Mme 
Darid mentionnent avoir échangé par courriel avec Mme Guarnieri pour  lui envoyer 
des  photos  des  endroits  problématiques  à  modifier.  Un  comité  municipal  va  se 
pencher sur la question pour en évaluer la faisabilité. 

 
10. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h42. 
 

Il est proposé par Mme Fatima Darid de clore la séance. 

CÉ.MST.22‐23/40                                                                                            Adopté à l’unanimité 


